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 MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA - UFSB 

CAMPUS PAULO FREIRE 

 

CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE HUMANIDADES, ARTES E CIÊNCIAS - 

CAMPUS PAULO FREIRE 

 

Ata da Reunião Ordinária da Congregação do Instituto 

de Humanidades, Artes e Ciências de Teixeira de Freitas, 

da Universidade Federal do Sul da Bahia - Campus Paulo 

Freire – realizada em catorze de setembro de dois mil e 

vinte e um. 
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Aos catorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às nove horas e sete minutos, 

iniciou-se a reunião ordinária da Congregação do IHAC– Instituto de Humanidades, Artes 

e Ciências, na sala virtual CPF 1 do campus Paulo Freire (CPF), Teixeira de Freitas - BA. 

Conselheiros Presentes: Professoras e Professores Lívia Santos Lima Lemos (Decana), 

Caroline Rezende Caputo (Vice-Decana), Daniele Barros Fortuna, Eliseu Alves da Silva, 

Fernando Antônio Fontenele Leão, Jaqson Alves Santos, Joana Brandão Tavares, Rebeca 

Valadão Bussinger, Victor Augusto Lage Pena, Vinícius Nascimento Rufino. O 

representante discente Willians Chaves de Araújo. A professora Lívia saúda os 

participantes. Informes: 1) O prof. Fernando Leão informa que está participando do Grupo 

de Trabalho - GT de elaboração da Cátedra Paulo Freire. Que está sendo organizado um 

Seminário em homenagem aos 100 anos de nascimento de Paulo Freire, programado para 

o dia 23/09, nos três turnos. Acrescenta que a L.I. Artes está organizando o ciclo 

Conversações sobre Arte e Comunidades: pensamentos inter-transdisciplinares, que ocorre 

todas as quintas-feiras, às 19h, até 14/10, com transmissão via YouTube; 2) A professora 

Daniele B. Fortuna informa sobre a realização do evento JOGOLUDI, já foi oficialmente 

encerrado e submetido o relatório final, foi um sucesso com 222 (duzentos e vinte e dois) 

inscritos (as), com 35 (trinta e cinco) apresentações de trabalhos, 3 (três) mesas-redondas 

com a participação de pessoas da UFSB e de muitas instituições que lidam desde a educação 

básica até outras I.E.S e aproveita para agradecer o apoio e participação. A pretensão é que 

aconteça uma vez por mês uma edição do JOGOLUDI como Live; 3) A professora Livia 

destaca, para conhecimento e registro, que o memorando n° 70/2021 enviado pelo Centro 

de Formação em Ciências Ambientais - CFCam (anexado ao e-mail de convocação desta 

reunião) para a PROTIC e PROGEAC, aponta a ausência dos trabalhos da CPA. Que existe 

uma preocupação principalmente pelo fato de que alguns cursos de segundo ciclo devem 

receber visita de avaliadores do MEC e que é necessária a implantação de fluxo de avaliação 

de componentes curriculares da instituição. Aproveita para informar que os 

encaminhamentos de finalização dos cursos B.I. Artes e L.I. Matemática (descontinuidade 

dos mesmos aprovada pelo CONSUNI), que tem se reunido com a DPA, juntamente com 

os respectivos coordenadores Joana Brandão e Vinícius Rufino para que a finalização dos 

trabalhos ocorra de maneira coordenada. Acordou-se, inclusive a necessidade de fluxo 

como normatização desses casos de descontinuação, finalização de cursos na instituição. A 

professora Lívia finaliza seus informes relatando que sobre os ajustes de lotação docente, a 

reitoria solicitou que as unidades acadêmicas façam um levantamento do seu quadro 
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docente para atualização e ajustes da lotação dos professores, chamando a atenção para o 

fato do IHAC CPF ter em seu quadro vários professores que na prática não lecionam 

nenhum componente desta unidade, a exemplo de professores da psicologia e também a 

professora Andréia Lizabeth e tal fato tem repercussões principalmente nas ocasiões de 

reivindicações quanto ao déficit de profissionais necessários para suprir a demanda, sendo 

que os números contradizem a motivação do requerimento. Para aprovação de pedidos de 

disponibilização de novos códigos de vagas, é necessária a atualização da lotação dos 

docentes. PAUTA: 1) Apreciação da Ata da reunião de 10-08-2021; 2) Aprovação ad 

referendum dos relatórios de Ações de extensão:  RELATÓRIO PARCIAL E FINAL. 

Aprovação ad referendum das Ações de extensão: a) Tipo da Ação: Projeto. Título: A 

Revolução das Hortas em Teixeira de Freitas. Nome do coordenador: Eduardo Antonio 

Bonzatto; b) Tipo da Ação: Projeto. Título: Tecendo diálogos e reflexões sobre saúde e 

sexualidade feminina através de fanzines. Nome do coordenador: Danielle Barros Silva 

Fortuna; c) Tipo da Ação: PROJETO. Título: Conversê Cine Clube. Nome do coordenador: 

Victor Augusto Lage Pena. d) Tipo da Ação: Projeto. Título: 2021 - Educação para Os 

Afetos: Escuta Sensível Como Ferramenta De Qualificação ao acolhimento psíquico da 

comunidade escolar. Nome do coordenador: Leandro Gaffo; e) Tipo da Ação: Projeto. 

Título: Educação Química: Qual o significado para o ensino básico? Nome do coordenador: 

Débora Schmitt Kavalek; f) Tipo da Ação: Evento. Título: Conversações sobre Arte e 

Comunidades: pensamentos inter-transdisciplinares. Nome do coordenador: Fernando 

Antonio Fontenele Leão.; 3) Proposta de envio dos PEAs dos CCs da Formação Geral para 

aprovação nos colegiados de curso.  4) Proposta de envio dos PEAs dos CCs do Tronco 

Comum para aprovação nos colegiados de curso; 5) Composição de GT para elaboração do 

regimento interno do IHAC-CPF; 6) Financiamento pela unidade acadêmica para projetos 

de estudantes; 7) Solicitação de afastamento pós doutoral do professor Leandro Gaffo; 8) 

pedido de remoção para o CJA- professora Joana Brandão.   DELIBERAÇÕES: 1) A ata 

da reunião ordinária de 10 de agosto de 2021 foi aprovada por maioria; 2) Os projetos 

supracitados foram aprovados pelo decanato via ad referendum. A decana submete as 

aprovações ao crivo dos conselheiros, que homologam as aprovações por unanimidade; 3) 

A decana apresenta a Proposta de envio dos PEAs dos CCs da Formação Geral para 

aprovação nos colegiados de curso (anexo I), que já foi encaminhada à congregação do 

CFDT para apreciação e será encaminhada também à CFCS. Após análises e sugestões, os 

participantes aprovam por unanimidade a proposta, alterando unicamente o PEA do cc 

oficina de textos acadêmicos e técnicos em artes para avaliação no colegiado da L.I. em 

Linguagens em lugar da L.I. em Artes e suas tecnologias; 4) Sobre o envio dos PEAs dos 

CCs do Tronco Comum para aprovação nos colegiados de curso, a decana apresenta duas 

propostas (Anexo II). Os participantes analisam e discutem as propostas. Colocados em 

votação proposta nº 1 recebe 6 votos, enquanto a proposta 2 tem 5 votos. Outra via proposta 

pelo professor Fernando é fazer uma adequação da proposta nº 1, onde complementa que a 

cada ano, um colegiado ficasse com uma das duplas constantes neste planejamento, seria 

feito, portanto, um rodízio anual entre esses pares de componentes pelos colegiados. 

Votação aberta sobre a proposta nº 1, com duplas para cada colegiado e proposta 2 que 

sejam rodízio anual de todos os componentes por colegiado. Resultado da votação: com 6 

votos a 1, a proposta nº1 é aprovada, ficando da seguinte forma: Educação e Direitos 

Humanos e Educação e Relações Étnico-raciais os planos de ensino serão encaminhados 

para a L.I. em Ciências Humanas; Educação, Gênero e diversidade Sexual e Educação 

Inclusiva, os planos serão enviados ao colegiado do curso L.I. em Artes; Libras e Políticas 

Públicas Educacionais e Gestão Escolar para a L.I. Linguagens e Educação Ambiental e 

Bases Epistemológicas da Educação para a L.I. em Ciências da Natureza. 5) sobre a 

composição de GT para elaboração do regimento interno do IHAC-CPF, Lívia e Arlete se 

voluntariaram. O encaminhamento é que os colegiados devem indicar representantes para 
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compor o GT até a próxima reunião ordinária, agendada para 19 de outubro; 6) no que diz 

respeito à proposta de financiamento pela unidade acadêmica para projetos de estudantes, 

o professor Fernando Leão apresenta a proposta. Que a instituição/decanato defina um valor 

para a aquisição de material para algum projeto artístico, pois estudantes em conclusão de 

curso muitas vezes elaboram um projeto, mas não têm condições de comprar o que é 

necessário para a construção/execução do projeto. Poderiam ser elaborados editais internos, 

pensando que poderiam contemplar projetos de discentes não só das artes, mas de todos os 

cursos, pois alguns projetos não se enquadrariam em outros editais.  O encaminhamento é 

pela aprovação da proposta e no próximo exercício com base no recurso disponibilizado ao 

IHAC, verifique-se qual montante poderia ser destinado para financiar a compra de material 

que viabilize projetos de estudantes em conclusão de curso, mediante edital específico; 7) 

Sobre a solicitação de afastamento pós doutoral do professor Leandro Gaffo, que já passou 

por todas as instâncias necessárias desde a aprovação junto à Cátedra Alfredo Bosi de 

Educação Básica do Instituto de Estudos Avançados da Universidade de São Paulo para 

Estágio Pós-doutoral pelo período de um ano com dedicação de 40 (quarenta) horas 

semanais e tendo sido aprovado pelo edital interno de afastamento da UFSB, - pedido já 

apreciado e aprovado pelo colegiado, com previsão de reposição apenas desse quadrimestre, 

restando apenas a apreciação por esta congregação. Submetido a votação, com 11 (onze) 

votos favoráveis e 1 (um contrário), o pedido do professor Leandro Gaffo para afastamento 

é aprovado por maioria; 8) Acerca do pedido de remoção para o CJA- professora Joana 

Brandão, a professora Joana expõe seus motivos. O professor Fernando informa que o 

colegiado da L.I. Artes entende e se solidariza com seus motivos, assim como os demais. A 

decana Lívia explica que para deferimento do pedido, faz-se necessário verificar qual a 

contrapartida, a vinda de um/uma professor/professora para não desfalcar o quadro de 

professores do IHAC CPF ou a disponibilização de um código de vaga para recomposição 

posterior, seja por concurso ou por profissional vindo de outra instituição de ensino 

superior. Submetido a votação sob tais condições supra descritas, o pedido é aprovado.  

Nada mais havendo a tratar, às onze horas e sete minutos, a Decana agradeceu a presença 

de todos e deu por encerrada a reunião, e para constar eu, Oneide Andrade da Costa, na 

condição de Secretária, lavrei a presente ATA, que após aprovada vai ser assinada por mim 

e demais membros. Teixeira de Freitas, catorze de setembro de dois mil e vinte e um. 

//////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

Tec. Adm. Oneide Andrade da Costa 

Secretária Executiva 

Demais presentes: 

 

Lívia Santos Lima Lemos                                             Caroline Rezende Caputo 

Daniele Barros Fortuna                                                 Eliseu Alves da Silva 

Fernando Antônio Fontinele Leão                                Jaqson Alves Santos 

Joana Brandão Tavares                                                 Rebeca Valadão Bussinger 

Victor Augusto Lage Pena                                            Vinícius Nascimento Rufino                                  

Willians Chaves de Araújo 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO
E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 14/09/2021

ATA Nº 1046/2021 - SSEC - CPF (11.29) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 21/10/2021 14:59 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 20/10/2021 14:10 ) 
ONEIDE ANDRADE DA COSTA 

SECRETARIO EXECUTIVO 

1647276

(Assinado digitalmente em 28/10/2021 19:00 ) 
VINICIUS NASCIMENTO RUFINO 

COORDENADOR DE CURSO

1233613

(Assinado digitalmente em 20/10/2021 14:05 ) 
CAROLINE REZENDE CAPUTO 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1857771

(Assinado digitalmente em 25/10/2021 08:24 ) 
ELISEU ALVES DA SILVA 

COORDENADOR DE CURSO

3028733

(Assinado digitalmente em 20/10/2021 19:14 ) 
JOANA BRANDAO TAVARES 

COORDENADOR DE CURSO

3037069

(Assinado digitalmente em 27/10/2021 08:19 ) 
REBECA VALADAO BUSSINGER 

COORDENADOR DE PÓS-GRADUAÇÃO

3068113

(Assinado digitalmente em 21/10/2021 08:05 ) 
JAQSON ALVES SANTOS 

COORDENADOR DE CURSO

3083179

(Assinado digitalmente em 20/10/2021 14:25 ) 
DANIELLE BARROS SILVA FORTUNA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

3089910

(Assinado digitalmente em 20/10/2021 14:34 ) 
VICTOR AUGUSTO LAGE PENA 

COORDENADOR DE CURSO

1398466

(Assinado digitalmente em 26/10/2021 08:54 ) 
FERNANDO ANTONIO FONTENELE LEAO 

COORDENADOR DE CURSO

1017809

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seu número: https://sig.ufsb.edu.br/documentos/
, ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 1046 2021 ATA 20/10/2021 864a2b4342

https://sig.ufsb.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

